
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国際ロータリー 

第２５８０地区 

2019年（令和元年）7月 10日（水）第 2回例会（通算 2842回） 

 

今週の御嶽の紹介 天川御嶽（アーマーオン）登野城               

例会日 水曜日 12：30～13：30        TEL/FAX（0980）83－2917 
例会場 アートホテル石垣島（0980）83－3311     URL http://ishigaki-rotary.jimdo.com 
事務局 〒907-0013石垣市浜崎町 1-1-4       E-mail ishirotary@ninus.ocn.ne.jp 
 
 
  
 

会 長：橋本 孝来  副会長：森田 安高 

幹 事：大田 次男  副幹事：東上里 和広 

2019-20年度 ◆クラブテーマ◆ 

【 原 点 回 帰 】 

地区ガバナー：新本 博司氏 奉仕の実践/平和で明るい未来 
国際ロータリーのテーマ 

今月のロータリーレート 1＄＝108円 

≪司会進行：松尾 和彦≫ 

ロータリーソング：君が代  四つのテスト 

ソングリーダー ：新城 永一郞 

メー ク ア ッ プ：我那覇 宗善 森田 安高 小林 昌道 

佐久本 達  宮城 隆  前原 博一 

         大濱 達也 

 7月 3日（水）例 会 報 告  

会  員  総  数  44名 

出 席 義 務 会 員        43名 

出 席 数   26名 

欠 席 数   17名 

出 席 率   60.46％ 

通算出席率（6 月） 71.32％ 

 

2019-20年度 

RI会長：マーク・ダニエル・マローニー 

 ★7月のプログラム 7月 17日（水）『宮城ガバナー補佐・國𠮷分区幹事 訪問』  24日（水）特別休会 

天川(ｱｰﾏｰ)とは、この地一帯の称で、古くは天川原(ｱｰﾏｰﾊﾞﾙ)
と呼ばれていた。また、御嶽(ｵﾝ)とは、村人の健康や村の繁栄
などを祈願する聖地である。 天川御嶽の歴史は古く、「八重山

島由来記」（1705 年頃）にも記されている。登野城(ﾄｩﾇｽｸ)村の
伝承では、新城家(ｱｰﾏｰﾔｰ)の祖先で霊験(ｾｼﾞ)高く篤農家で
もあった野佐真(ﾇｻﾏ)が天川原の霊石(ｲﾋﾞ)を信仰していたこと
から毎年豊作・豊漁に恵まれ、そのため村人たちにもその霊石

を尊信するようになり、豊作・豊漁の神として信仰するようになっ

た、といわれている。 首里王府時代には、沖縄本島への貢納

船に乗り込む役人の航海安全を祈願する七嶽(ﾅﾅｵﾝ)（美崎[ﾐｼ
ｬｷﾞ]・宮鳥[ﾒｰﾄｩﾙ]・長崎[ﾅｰｽｸ]・天川[ｱｰﾏｰ]・糸数［ｲﾄｩｶｽﾞ］・
名蔵[ﾉｰﾗ]・崎枝[ｻｷﾀﾞ]）の一つとされていた。現在でも折々の
祈願のほか、旧暦六月には豊作への感謝と来る年の豊穣を祈る

豊年祭が古式豊かに執り行なわれている。 
◆「天川御嶽」の拝殿は 1874年(明治 7年)に茅ぶきで建立され
て以来、３度改築されましたが、最後に改築された 1963 年から

45 年以上が経過し老朽化が進んだため、2010 年６月に実に

135 年ぶりに建替えられました。なお、旧拝殿の解体工事は重

機を使わず、素手で解体されたそうです。 

＊説明書きより一部抜粋 

天川御嶽 

改築前の天川御嶽 



 

 

 

 

 

 

 

 

遠藤さん、池城さん、会長、幹事として極めて多忙な１年

間で本当にお疲れ様でした。楽しく充実した１年間をありが

とうございました。2019-20 年度会長を務めさせていただき

ます橋本孝来です。実は会長エレクトの指名を頂いた後に

なって、先輩ロータリアンで会長をなさっていない方がまだ

まだいらっしゃるということを明確に気づいて誠に恐れ多い

ことだと思った次第です。しかし、お受けした以上は一生懸

命に努める所存ですのでよろしくおねがいします。少し自

己紹介させていただきます。私は 2014 年に石垣に参りま

した。昭和３３年生まれ、出身は長崎市で、市内の小中高

を卒業し地元の長崎大学をお尻の方で卒業しました。親戚

に医療関係者は一人もいなかったのですが、進路を決める

その頃によく患者のたらい回しや医療過疎地のことが社会

問題になっておりまして、それが今の仕事を志した原点で

す。専門は外科で医師になって２０年余りは毎日手術に明

け暮れていました。石垣に移った理由は、２０年ほど前から

医療従事者向けのアメリカ心臓協会の緊急治療講習に携

わっており、私が責任者を務めている福岡のトレーニングラ

ボに石垣島から受講生が来たおりに、色々とお話を聞いた

のがご縁の始まりでした。 さて、今年度国際ロータリー会

長のマーク・ダニエル・マローニー氏が提唱したテーマは

「ロータリーは世界をつなぐ」です。氏は、ロータリーにおけ

る「つながり」が独特で他に類をみないことを挙げ、ロータリ

ーがなければ出会うことがなかった人びとのつながりが自

分自身と関った相手の人生を変えると述べました。私も、ま

さにこの言葉がロータリーの原点だと感じています。私自身

ロータリーに入って例会に出たときにとても新鮮で、かつて 

 

経験したことのないタイプの感情に浸りました。例会でのコ

ミュニケーションによって日常の中で生じる雑念がリセットさ

れました。例会で歌われる「４つのテスト」、繰り返し歌うこと 

で自身の考え方の根本となってきていると思います。個人

的に、歌の中の「好意と友情を深めるか」の一節が特に好

きです。 ２５８０地区新本ガバナーは変化する社会情勢に

おいて、ロータリーが抱える問題が種々あるなか、地区行

動指針の中で、柔軟な運営に基づきながら、まさに今こそ

温故知新、原点に立ち返って地域や社会のニーズを掘り

起こし、奉仕の実践を！と述べています。 

 そこでRI会長と、そして新本ガバナーの指針に基づいて、

今年度のクラブテーマを「原点回帰」といたしました。ロータ 

リーのアイデンティティーを大切にしたいと思います。各委

員会においても委員会のミッションに立ち返って活発に活

動していただくことをお願いする次第です。そのための下

支えを頼れる幹事の大田さんとともに頑張っていきます。 

 会員のみなさん全員がそれぞれトップリーダーですので、

高所大所からのご意見をいただければ幸いです。 来年は

日本のロータリー創立１００周年、石垣ロータリークラブクラ

ブは６０周年を迎えます。昭和、平成を約３０年ずつ経て令

和の時代を迎えました。令和の言葉通り、美しく心を寄せ

合いロータリーの親睦とサービスの文化が今後もますます

育ち続けるように一生懸命努めさせていただきます。どうぞ

よろしくお願いいたします。 

 

私は単身赴任から戻って来て、先月末で満 2年になりま

した。十数年前の金城力会長の時にも幹事させて頂きまし

て、今回十二年ぶりに幹事をいたしますが、その間石垣

RCのメンバーも入れ替わって、お作法等もいろいろ変わっ

てきているのかなと思いつつも、昔ではなくて、今やってい

ること、橋本会長も言っていますように、「原点回帰」を意識

しながら橋本会長の女房役として、今年度一年、一生懸命

皆さんと仲良くやっていきたいと思っております。幹事の役

 7月 3日（水）第 1回（通算 2841回）例会記録 「会長バッチ引継式並びに委嘱状交付」  

◇◆◇ 会長挨拶：橋本 孝来 ◇◆◇ 

◇◆◇ 幹事挨拶：大田 次男 ◇◆◇ 



目は、皆さんと会長の方針を執行する行動のなかのインタ

ーフェースみたいな役割を果たせればいいかと思っていま

す。クラブに入ってくる情報等については皆さんと共有して

いきたいと思っています。なので、メールと FAX は沢山来

ると思いますが、各自で取捨選択をしながらご覧になって

欲しいと思います。今年一年間、頑張って行きますのでよ

ろしくお願いいたします。 

 

今年度からスタートします幹事の大田です。よろしくお願

いいたします。◆理事会の報告：日本ロータリー100 周年

記念ピンバッチ購入の協力依頼がありましたので、購入す

ることに決まりました。◆7 月のプログラム報告：本日は会長

バッチ引継ぎ式と地区委員への委嘱状交付、10 日はクラ

ブ協議会、17 日はゲスト卓話に宮城ガバナー補佐と國𠮷

分区幹事の訪問、24 日は特別休会、31 日は桃林寺で座

禅会と BBQ を予定しております。8 月には年度も始まりま

したので、市の観光課長や八重山警察等、官公庁とも連絡

を取ってゲスト卓話を考えております。9 月 11 日には根路

銘RLIの地区委員が来島して研修会をすることになってお

ります。詳細はこれからですが、時間は 10 時～17 時、場

所は大浜信泉記念館で、松坂 PGも同行する予定となって

おります。＊2019 年規定審議会：クラブと地区に関する重

要な変更が RI から届いております。10 項目ほど変わって

いますが、主だったものを紹介いたします。メークアップに

ついては、欠席した例会のメークアップを同じロータリー年

度内に行うことができます。クラブ理事会について、クラブ

会長は後任者が選出されていない場合は、1年まで任期を

延長できます。多様性について、クラブは、多様性を推進

するような均衛のとれた会員構成を必要とします。職業分

類においては、職業分類の制限が廃止され、特定の職業

分類の適切な数をクラブが自ら決定できます。以上、大ま

かなご報告です。◆東京上野 RC から例会臨時変更の通

知◆公共イメージ委員長に櫻井浩一会員を登録しておりま

す。◆2020-21 年度の沖縄分区ガバナー補佐輪番につい

ての要請がありましたが、遠隔地や緊急且つ綿密な連絡調

整の困難等で、検討の結果、お見送りさせていただきたい

との回答をいたしました。◆2020-21 年度の地区補助金プ

ロジェクトの申請が 7/1 よりスタートいたしました。◆2022-

23 年度のガバナーノミニー・デジグネート候補者推薦のお

願いが届いております。◆前回の例会でも案内いたしまし

たが、宮古島 IM 大会の案内を回覧いたしますので、記名

がまだの方はお願いいたします。現在 20 名ほどの出席に

なっております。◆橋本会長の友人で長崎 RC の岡田さん

よりカステラが届きましたので、皆さんにお配りしております。

◆今年度からニコニコの領収証を用意しましたので、必要

な方は受付でお受取りください。 

 

橋本会長より地区委員への委嘱状の交付 

新賢次氏：2019-20年度 国際ロータリー第2580地区 地

区国際奉仕委員会 委員 

仁開一夫氏：2019-20 年度 国際ロータリー第 2580 地区 

地区国際大会参加推進委員会 委員 

大浜勇人氏：2019-20 年度 国際ロータリー第 2580 地区 

地区米山奨学委員会 副委員長 

地区日台親善委員会 委員の大浜一郎さんと地区ロー

タリー財団委員会 委員の南波正幸さんは本日、欠席して

おりますので後日、本人へお渡しいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇◆◇ 幹事報告：大田 次男 ◇◆◇ 

◇◆◇ 委嘱状交付式 ◇◆◇ 

＊RI 会長のテーマ講演については、こちらをご覧
下さい。RIの日本語版の資料が見られます。 

https://www.rotary.org/ja/rotary-international-

president-maloney-theme-2019 
 
＊マローニーRI 会長エレクト（国際協議会当時）動
画（日本語吹き替え版）はこちらをご覧下さい。 

https://drive.google.com/open?id=1Psehy7R6rLRkrf

mT0z6unJdUX1HpRK0T 
 
 
 
 
 
 
 

RI会長方針 

ROTARY 

CONNECTS THE WORLD 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆橋本 孝来氏： 一年間頑張ります。皆様、どうぞ宜しくお願い致します。 
☆遠藤 正夫氏：昨年度はありがとうございました。橋本会長・大田幹事、一年間頑張って下さい。 
☆大田 次男氏：今年一年間、よろしくお願いいたします。 
☆仁開 一夫氏：第一回理事会 無事終了。今年度も宜しくお願いします。 
☆前木 繁孝氏：遠藤 PPお疲れ様でした。橋本会長「原点回帰」の一年間楽しみです！！ 
☆宮良 榮子氏：橋本会長、一年間楽しみにしています。 
☆上原 晃子氏：新年度、橋本（丸）のスタートです。航海安全みんなで力を合わせ、素晴らしいロータリーの活動が

出来ますように。 
☆新  賢次氏 ：新年度が今回からスタートです。橋本会長・大田幹事、宜しくお願いします。 
☆今西 敦之氏：橋本会長はじめ理事役員の方、ご活躍祈念申し上げます。遠藤直前会長はじめ理事役員の皆様

一年間ご苦労様でした。 
☆大浜 勇人氏：新年度、橋本会長よろしくお願いいたします。 
 
 
 
 
 
 
 
 

本日のニコニコ 

◆BOX￥10,000 （累計￥10,000） ◆コイン￥1,897 （累計￥1,897）   合計 ￥11,897   
 
 
 
 
 
 

～ バッチ引継式 例会風景 ～ 

2018-19年度遠藤会長より 

2019-20年度橋本会長へ 

2018-19年度池城幹事より 

2019-20年度大田幹事へ 
2018-19年度 遠藤 正夫会長・池城 貞光幹事  

一年間お疲れ様でした。 

2019-20年度 橋本 孝来会長・大田 次男幹事  

一年間よろしくお願いいたします。 

本日のランチは和食膳 

モチモチ食感のうどんが

美味しかったです♪ 

櫻井 浩一氏 5日(金)  我那覇 宗善氏 21日（日） 松林 豊氏 25日（木） 


